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“一位失能老人，压垮一家人。”这句
话形象反映了失能失智老人给家庭带来
的巨大压力。市人大代表端木英芳说：

“失能失智老人长期护理负担沉重，社会
上对实施长期护理保险的呼声也日趋高
涨，希望我市能尽快出台失能失智老人

‘长护险’政策。”
护理失能失智老人，不仅要承受经

济压力，还要付出时间精力等。根据多
年从事家政行业的经验，端木英芳仔细
算过一笔账。“一位失能失智老人日常的
照料费用，至少比同龄自理老人高出两
倍。如果再加上医疗费，这个家庭将会
不堪重负。”她说。

几年前，人社部启动长期护理保险
制度试点工作，探索建立“以社会互助共
济方式筹集资金，为长期失能人员的基

本生活照料和与基本生活密切相关的医
疗护理，提供资金或服务保障的社会保
险制度”。

“实施长期护理保险有利于减轻家
庭负担，合理配置医疗资源，优化人力资
源配置。”端木英芳说，近日，国家医保局
会同财政部印发了文件，明确扩大试点
范围，力争在“十四五”期间，基本形成适
应中国经济发展水平和老龄化发展趋势
的长期护理保险制度政策框架，推动建
立健全满足群众多元需求的多层次长期
护理保险制度。

她建议，我市尽快出台失能失智老
人“长护险”相关政策，让这类老人得到
更好的护理，让更多家庭回归正常工作
生活。

记者 陶登肖

市人大代表端木英芳

尽快实施失能失智老人“长护险”

去年年底，运城市人民政府下发
了《运城市创建国家全域旅游示范区
实施方案》，提出了我市旅游产业发展
目标与思路。其中，“实现旅游业态丰
富多样、旅游产品结构合理、旅游功能
布局科学”的目标，成为提升全域旅游
供给的一项重点工作。

作为市中医药研究院一名中医药
科研工作者，市政协委员柴巍认为，我
市有着丰沃的中药材与药茶资源，如
果可以促进中医药健康概念与旅游业
深度有机融合，建设一座集康养、休
闲、药材推广等于一体的中医药文化
产业园，不仅可以将“治未病”的中医

学术进行推广，同时还可以将中医知
识与旅游相结合，通过充分发挥中医
药资源、食药资源和文化资源，将最健
康、最绿色、最朴素的生活意识融进千
家万户，形成具有中医药文化特色的
休闲旅游新业态。

柴巍表示，中医药文化产业园
的建设，可以让大家更直观和准确
地 了 解 源 远 流 长 的 中 医 药 文 化 知
识 ， 通 过 文 旅 融 合 的 产 业 联 动 效
应，助推我市中医药文化传播和旅
游业高质量发展，为经济发展带来
新的增长点。

记者 刘凯华

市政协委员柴巍

弘扬中医药文化 发展健康旅游产业

市政协委员马新立说，我市是农
业大市，依靠化学肥料、农药种植多
年，但化肥施用量高于合理平衡标准，
空气中氮和二氧化碳浓度加厚加密，
水土污染也越来越严重。随着有机肥
施用量的减少，土壤质量越来越低，作
物根茎短小、病害增多，进而影响农民
收入，降低耕种热情。

马新立认为，深耕具有许多好处，
不仅可以让作物根系具有趋水性、趋气
性，还可使根深叶茂，吸收力增强，作物

抗旱、抗逆、抗病力也会随之增强，果实
品质更优质。因此，他建议发展绿色有
机农业，各级政府应引导农民采用深耕
技术与有机高产优质技术，通过示范引
领取得高收益。农业主管部门可以出
台相关政策，给予深耕者验收补助，并
将深耕机纳入重点补助范围。此外，在
编印深耕与绿色有机农业教材时，加大
对农民的培训和宣传力度，真正实现以
绿色驱动农业高质量发展。

记者 寻霄

市政协委员马新立

以绿色驱动农业高质量发展

2月21日召开的市政协四届七次
会议专题培训会指出，广大政协委员
要不断提高政治把握能力、调查研究
能力、联系群众能力、合作共事能力，
用实际行动形成推动运城高质量转型
发展的强大合力。换言之，要充分发
挥政协委员的主体作用，让他们成为
我市吸引高精尖人才和创新发展的

“催化剂”。
作为黄河金三角地区一家实力雄

厚、服务优质的大型电机维修企业，近
年来，山西正势电机有限公司的品牌
知名度越来越高。该公司董事长、市
政协委员李有山表示，公司的发展离

不开对高水平人才的引进，高精尖人
才已然成为地区经济软实力和竞争力
的重要体现。

李有山建议，政协委员要充分发
挥阵地作用、平台作用、渠道作用，多
利用互联网、短视频等新媒体平台，把
运城的“好声音”传播出去，宣传河东
大地的新面貌、新变化，传播运城经济
发展的新形势、好政策，树立运城新发
展的新形象，从而吸引更多的高精尖
人才助力我市经济发展，吸引更多的
外地客商来运投资，激发更多的在外
人员把自身能力转化为助推河东实现
大发展的全新动力。 记者 刘凯华

市政协委员李有山

吸引高精尖人才助力我市经济发展

在市区中银南路与禹都大道衔接
处附近，每天都有大量打零工的农民
工聚集。这个聚集地日常的车流量、
人流量都较大，一些农民工的车辆乱
停乱放，占据了有限的路面，严重影响
了车辆与行人的正常通行。个别打零
工人员为了争抢生意，随意翻越道路
护栏，造成较大的交通安全隐患。

像中银路这样自发的零工市场在
市区还存在多处。为了解决这类问
题，盐湖区有关单位已经在豪德贸易
广场东侧开设了专门的零工市场，但

由于位置偏远、宣传力度不够等原因，
没有达到妥善管理农民工市场的目
的。

市政协委员张正伟建议，交警和
城管等相关部门应加强对农民工聚集
区域的监管，督促农民工有序停放车
辆，禁止翻越护栏等危险行为，减少意
外事故的发生；就近设置零工市场，派
遣专人管理，统筹安排和分流农民工，
逐步纳入规范管理；结合当下疫情防
控工作，帮助农民工通过线上零工平
台，实现线上接单。 记者 余果

市政协委员张正伟

加强对打零工人员的管理

市人大代表吉巧惠说，近年来，我
市着力推进乡村文化建设和乡村文创产
业发展，涌现出一批各具特色的乡村文
创企业、合作社。乡村文创产业正以一
种新的文化生产方式为乡村发展赋能，
目前我市该产业的发展存在产业结构不
合理、经营层次不高、融资难度大等问
题。

为此，她建议，我市应制定相关发展
规划，加强对乡村文创产业的政策扶持，
加大招商引资力度，持续培育和扶持重
点企业，打造一批质量优、色彩浓、拿得
出、叫得响的乡村文创品牌，增强市场竞

争力，使其为实现乡村振兴增添动能。
应充分利用运城学院等高校的学术平
台，组织开展多种形式的文化研讨和交
流活动，进一步深入挖掘、丰富、创新河
东乡村文化内涵，为文创产品提供更广
泛的创作素材，扩大运城乡村文创品牌
知名度。在人才培育方面，应不定期组
织文创产业带头人开展专题培训、参观
考察和经验交流活动，提高他们的创新
精神、市场意识和经营能力；同时，通过
吸引优秀人才返乡创业，推进文创产品
蓬勃发展，助力乡村振兴。

记者 范楚乔

市人大代表吉巧惠

做强乡村文创产业 助力乡村振兴

市人大代表雷茜说，市区中银南路
的丁字口以南，共有居民 1600 余户、1
万余人。该区域有8个居民小区、近500
户小院居民，人员密集，车流量大。但该
处只有一个出入口，且道路路面较窄，最
宽5米、最窄3米，造成居民出行极为困
难。

加上该处附近有市实验中学、盐化
中学、运师附小 3 所学校。因道路通行
条件较差，日常学生上下学时段，道路拥
堵现象严重，尤其遇到雨、雪天气。该处

附近还有运城市中医医院，因道路不畅，
严重影响生命救援。市人大、政协就此
问题多次提出过建议。

中银路是运城市主要交通要道，但
多年来，南端却一直未被打通，成为城市
建设的死角。她建议，民之所盼、政之所
向，请市委、市政府重视，层层落实责任，
尽快将中银南路打通，为广大居民提供
良好的道路出行条件，提升居民生活品
质，增强群众的幸福感、获得感。

记者 陶登肖

市人大代表雷茜

打通中银南路 增强群众幸福感

此次人代会上，张月萍等 4 位市人
大代表提出建议，希望本地的职业院校
为运城培养更多高素质、专业型的技术
人才。

代表们在建议中指出，近年来，运城
本地的印刷、包装、机械、化工等行业发
展迅速，企业对高素质、专业型技术人才
的需求量不断增加，而本地的职业院校
人才培养方式、专业设置等，还较为传
统，这就造成了技术人才供给与需求方
面的不平衡。同时，多年来，本地职业院

校培养的大部分专业技术人才，都输送
到了外地，造成我市技术人才的流失。

代表们建议，本地的职业院校应在
人才培养方式、专业设置等方面进行调
整，为本地企业提供高素质、多样化技术
人才，做好人才培养的保障工作。同时，
建议我市出台更多扶持职业院校发展的
好政策，为服务本地企业的专业技术人
才、劳动力提供更好的待遇，吸引更多人
才为运城发展贡献力量。

记者 范楚乔

张月萍等4位市人大代表

职业院校应为本地培养更多专业技术人才


